
22330 - تحصيل العلم الشرعي عن طريق الأشرطة

السؤال

هل تعتبر أشرطة التسجيل طريقة من طرق العلم ؟ وما هي الطريقة المثلى للاستفادة منها ؟ .

الإجابة المفصلة

سُئل العلامة فضيلة
الشيخ محمد بن صالح العثيمين رحمه الله تعالى السؤال السابق فأجاب رحمه الله

بقوله :

أما كون هذه الأشرطة وسيلة من وسائل تحصيل
العلم فهذا لا يَشُكُّ فيه أحد , ولا نجحد نعمة الله علينا في هذه الأشرطة التي

استفدنا كثيراً من العلم بها ؛ لأنها توصّل إلينا أقوال العلماء في أي مكان كنا
.

ونحن في بيوتنا قد يكون بيننا وبين هذا
العالم مفاوز ويسهل علينا أن نسمع كلامه من خلال هذا الشريط , وهذه من نعم الله

– عز وجل – علينا , وهي في الحقيقة حجة لنا وعلينا , فإن العلم انتشر انتشاراً
واسعاً بواسطة هذه الأشرطة .

وأما كيف يستفاد منها ؟

فهذا يرجع إلى حال الإنسان نفسه , فمن الناس
من يستطيع أن يستفيد منها وهو يقود السيارة , ومنهم من يستمع إليه أثناء تناوله

لطعام الغداء أو العشاء أو القهوة .

المهم أن كيفية الاستفادة منها ترجع إلى
كل شخص بنفسه , ولا يمكن أن نقول فيها ضابطاً عاماً .
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